

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El capitán francés Fonck intentará el vuelo sin parada de New York a París

New York.—En los talleres de la Sikorsky Corporation, situados en Roosevelt Field, Long Island, toca a su término la construcción del aeroplano Sikorsky con el cual el «as» francés, capitán René Fonck, tratará este verano de ganar el premio de \$25,000 que han ofrecido por el vuelo sin parada desde New York a París.

Se comenzó a construir el aeroplano en septiembre pasado y estará listo para volar aproximadamente para el 15 de mayo. Se proyecta iniciar el vuelo a fines de junio aunque recientemente se anunció que se pospondría para el año entrante.

La empresa tiene el apoyo de una organización conocida por los Argonautas, Inc. Cuando el capitán Fonck venga a América a fines de abril para preparar el vuelo transatlántico, seleccionará a tres americanos: un piloto, un navegante y un operador de telegrafía inalámbrica.

El coronel Harteney, Vicepresidente de los Argonautas dijo que en enero 15 el capitán Fonck había firmado un contrato comprometiéndose a emprender el vuelo.

Si tiene éxito se le concederá al francés el total del premio de 25,000 pesos que ha ofrecido Raymond Orteig. El vuelo se iniciará en el Roosevelt Field y seguirá una ruta circular pasando sobre Boston, Halifax, Cabo Bretón, Cabo Bonavista, de ahí cruzará el Atlántico hacia el Sur de Irlanda, seguirá en dirección a Cornwall, Inglaterra, continuando hasta París, pasando por Cherbourg. La distancia se calcula en unas 3,600 millas, o sea el doble de la distancia que recorrieron Aleock y Brown en su vuelo desde Terranova a Irlanda.

Los menores de diez años no irán al cine

Madrid.—El Congreso de Protección a la Infancia ha acordado pedir al Gobierno la prohibición de que los niños menores de diez años asistan al cine, así como la de establecer la censura cinematográfica por todas las películas que hayan de ser vistas por los mayores de su edad. En las conclusiones aprobadas por el Congreso están incluidas medidas para proteger a las madres desvalidas y transformar las Inclusas o Casas de Beneficencia en Casas de Maternidad con secciones en que se pueda hacer una labor preventiva en los anormales.

Los casos de delincuencia de niños entre los 16 años y la mayoría de edad, según los acuerdos del Congreso, serán sometidos al estudio y dictamen de un grupo de médicos, psicólogos y educadores, los que determinarán si los casos en cuestión deben caer bajo la jurisdicción de los tribunales de niños o no.

También se acordó enviar la serie de conclusiones aprobadas al conocimiento de la Liga de las Naciones para su consideración por esta.

Heroico, pero inútil esfuerzo por salvar la vida de un hombre

Chicago.—Dos hombres arriesgaron sus vidas aquí valerosa, pero estérilmente en un esfuerzo para salvar a Leo J. Ainsworth, fabricante de radio de Cincinnati, quien estaba colgado del pretil de la ventana de su cuarto en el piso décimo noveno del Hotel Morrison que es el más alto del mundo.

El cuarto estaba ardiendo.

Los hombres formaron una escalera humana para llegar a Ainsworth, antes de que se pudiera efectuar el salvamento éste no pudo seguir sosteniéndose porque se le quemaban los dedos y cayó hasta la calle desde la altura de 300 pies.

Una multitud de peatones contemplaban esta escena horrorizada.

Se supone que Ainsworth se durmió en su cama mientras fumaba y al despertar encontró a la habitación en llamas. Un huésped de una habitación contigua lo oyó abrir la ventana. Estuvo colgando del pretil durante cinco minutos. El impacto de su cuerpo contra el pavimento fue tan terrorífico que muchos de los que lo oyeron creyeron que había corrido una explosión.

La Ley Arancelaria será un gran factor en las elecciones

Portland, Maine.—El representante por Arkansas, William Oldfield, del Partido Demócrata y Pre-

sidente del Comité congresista democrático, en un discurso pronunciado ante la Convención Democrática del Estado, declaró que la Ley Arancelaria sería uno de los puntos de mayor importancia en las elecciones de Noviembre.

Iniciando la campaña congresista en el Oriente de los Estados Unidos Oldfield manifestó que los demócratas abogarán en pro de una reducción en los impuestos que fija la Ley Arancelaria Fordney McCumber.

Privar a Alemania de sus Colonias ha sido un error económico

Berlín.—El doctor Schacht, Presidente del Reichsbank hablando, ante la Sociedad Colonial Alemana abogó por la formación de una compañía particular en gran escala, con la concesión de un adeseado territorio ex colonial para asegurar los pagos futuros que deberán hacerse de acuerdo con el plan de reparaciones Dawes. Declaró que los pagos en materias primas mediante dicha compañía serían aceptables para todos los países aliados.

Declaró que tal compañía por no ser incompatible con los existentes intereses o prestigio político, representaba el único sistema de asegurarle a Alemania las necesarias materias primas para resolver el problema de los futuros pagos del plan Dawes.

Las dificultades de dicho plan no consiste tanto en obtener los bienes necesarios como en su traspaso a los

países aliados y, declaró, el problema de los traspasos se ha hecho de importancia primordial.

Todos los métodos de traspaso que hasta ahora se han discutido se refieren a pagos en mercancías cosa que no merecería la aprobación de los aliados a la larga.

El doctor Schacht dijo que el exceso de población de Europa había sido la causa primordial de la guerra.

En el curso de los eventos subsiguientes, continuó el doctor, el plan Dawes ha probado la solución teórica del industrialismo exagerado y la competencia de materias primas en Europa, puesto que ha sustituido métodos de sentido común económico con los anticuados métodos de violencia política.

Privar a Alemania de sus colonias fué un gran error económico, declaró el doctor Schacht, el cual, sino se corrige, dará lugar sin duda a graves consecuencias políticas.

En la Alemania industrial que está densamente poblada, continuó diciendo el doctor Schacht, no es posible un saludable estado económico y tipo cambio sin la esfera de acción colonial.

Eximidos del servicio militar los españoles residentes en la América Latina y las Filipinas

Madrid.—El Rey ha firmado un decreto eximiendo del servicio militar activo a los españoles residentes en las Filipinas y los países americanos de raza ibérica.

Se ha nombrado como represen-

tante de España ante la comisión de Ginebra al Ministro español en Berna, Palaacios.

El gobierno ha destinado la suma de 350,000 pesetas para el vuelo Madrid Manila.

El parte oficial dice que no hay novedad en ambas zonas del protectorado.

Una disertación sobre las lacras del hispano americanismo

Madrid.—Pedro Marroquín disertó ante la Sociedad Económica Matritense, sobre las lacras del hispano americanismo, refiriéndose al supuesto anti españolismo. Aludiendo a México, censuró las enseñanzas erróneas que se imparten en sus escuelas y afirmó que la deportación de los sacerdotes y las restricciones que afectan a los empleados de comercio se han dictado expresamente contra los empleados españoles.

Nuevos campos de diamantes en el Transval

Johannesburg, Africa del Sur.—Después del reciente descubrimiento de minas de diamantes en esta sección se ha registrado un gran movimiento de obreros que se dirigen a los campos mineros, siendo tan grande el número de los aventureros que vienen a probar fortuna, que se espera eclipsen todas las anteriores empresas de esta índole.

La policía ha estado muy ocupada impidiendo las refriegas entre los antiguos obreros y los nuevos, diciéndose que los primeros fueron arrollados el viernes por los segundos. Otros han alquilado los servicios de profesionales para reclamar lo que se cree que sea un nuevo distrito minero de diamantes.

Muchas mujeres, profesionales y agricultores cuyas cosechas se han perdido a causa de la larga sequía del verano se han sumado a los aventureros que se trasladaron a los dos distritos.

Dos jóvenes inventores que asombran

Estocolmo.—La feliz idea de combinar dos gases simples para crear un refrigerador artificial que genera frío del calor sin partes móviles ha hecho que se considere a dos jóvenes graduados en el Real Instituto de Teología como héroes de los cuentos de las Mil y Una Noches.

El año pasado la medalla sueca de oro Polhem, que ha sido concedida a los inventores sólo once veces en los últimos quince años, fué prendida personalmente por el Príncipe de la Corona en los pechos de Carl G. Mud Oters y Baltasar von Platen, el primero de 29 años de edad.

Las participaciones de los dos jóvenes inventores, agregadas a las sumas que deberán recibir en lo futuro los han hecho ricos para toda la vida, aunque el invento todavía no ha llegado al público.

Su maestro, el profesor Edward Hubendick, del Instituto Tecnológico, en cuyo laboratorio hicieron los primeros experimentos con su invención cuando todavía no se habían graduado, ha manifestado que ahora están trabajando en otro invento que será más asombroso aún.

S. I. METROPOLITANA

Semana del Patrocinio del Señor San José

PROGRAMA:

Del lunes 19 al sábado 24 de abril
Misa cantada y ejercicio a las 6 de la mañana. Rosario, Plática y Bendición a las 7 de la noche.

Domingo 25 de abril, día del Patrocinio
Como este es el día designado para la CORONACION DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES, habrá única-

mente DOS MISAS CANTADAS, a las 5 y 6 de la mañana, respectivamente. En la noche no habrá nada.

Nota.—El JUEVES a las 6 a. m. la MISA CANTADA será del SANTISIMO, y a las 6½ la de San José, pero el ejercicio se hará inmediatamente después de la misa de 6.

EL MAYORDOMO

Justifican la conducta del Gobierno en los sucesos de Barcelona

Madrid.—Un editorial que aparece publicado en «La Correspondencia Militar», justifica la actitud del gobierno al margen de los últimos sucesos que se han registrado en Barcelona en referencia con el Colegio de Abogados, atribuyendo la situación a las debilidades de los gobiernos anteriores y añadiendo que el actual gobierno afronta todo un problema dignamente, aplicando la ley con igualdad y procurando seguir una conducta de absoluta disciplina.

La exhibición de la película científica Bayer

Ayer, como se había anunciado, se proyectó en el Moderno la película «Bayer».

Asistieron los alumnos de varios planteles de enseñanza capitalines. La película dió a los espectadores una idea aproximada de la magnitud de los trabajos industriales de la Casa Bayer, una de las más importantes de Alemania.

Según pudo verse, dicha fábrica ocupa gran cantidad de mujeres en muchos de sus departamentos.

Una crítica del Noticiero sobre la Exposición de Sevilla

Sevilla.—Ante una invitación formulada por el Gobernador para que expusiera su opinión «El Noticiero» califica de injusto un decreto que despoee al Ayuntamiento de la participación en el Comité de la Exposición, manteniéndole entero en la obligación de contribuir en los gastos. Cree «El Noticiero» que se deben deslindar los términos local y nacional que ahora se barajan para que se sepa en definitiva cuál es el carácter de la empresa, pues si es nacional el Estado debe sufragarla

Encíclica del Papa sobre el reinado social de Jesucristo

Concluye

No es menester, Venerables Hermanos, que os expliquemos detenidamente los motivos por los cuales hemos decretado que la festividad de Cristo Rey se celebre separadamente de aquellas otras en las cuales parece ya indicada e implícitamente solemnizada esta misma dignidad real. Basta advertir que aunque en todas las fiestas de Nuestro Señor, el objeto material de ellas es Cristo, pero su objeto formal es enteramente distinto del título y de la potestad real de Jesucristo. La razón por la cual hemos querido establecer esta festividad en día domingo, es para que no sólo el Clero obsequie a Cristo Rey con la celebración de la Misa y el rezo del Oficio Divino, sino también el pueblo, libre de las ocupaciones de costumbre y con espíritu de santa alegría, rinda a Cristo preclaro testimonio de su obediencia y devoción. Nos pareció también el último domingo de octubre mucho más acomodado para esta festividad que todos los demás, porque en él casi finaliza el año litúrgico; pues así sucederá que los misterios de la vida de Cristo, conmemorados en el transcurso del año, terminen y reciban coronamiento en esta solemnidad de Cristo Rey; y antes de celebrar la gloria de Todos los Santos, se celebrará y se exaltará la gloria de Aquel que triunfa en todos los Santos y elegidos.

Sea, pues, vuestro deber y vuestro oficio, Venerables Hermanos, hacer de modo que a la celebración de esta fiesta anual preceda en días determinados un curso de predicación al pueblo en todas las parroquias, de manera que instruidos cuidadosamente los fieles sobre la naturaleza, significación e importancia de esta festividad, emprendan y ordenen un género de vida que sea verdaderamente digno de los que anhelan servir amorosa y fielmente a su Rey Jesucristo.

Antes de terminar estas letras, Nos place, Venerables Hermanos, indicar brevemente las utilidades que en bien, ya de la Iglesia y de la sociedad civil, ya de cada uno de los fieles, esperamos y ofrecemos en este culto público a Cristo Rey. En efecto: tributando estos honores a la soberanía real de Jesucristo, recordarán necesariamente los hombres que la Iglesia, como sociedad perfecta instituida por Cristo, exige por derecho propio e imposible de renunciar, plena libertad e independencia del poder civil; y que en el cumplimiento del cargo, a ella por Dios encomendado, de enseñar, regir y conducir a la eterna felicidad a cuantos pertenecen al Reino de Cristo, no puede depender del arbitrio de nadie. Más aún, el Estado debe también conceder la misma libertad a las Ordenes y Congregaciones religiosas de ambos sexos, las cuales, siendo como son valiosísimos auxiliares de los Pastores de la Iglesia, cooperan grandemente al establecimiento y propagación del reino de Cristo, ya combatiendo con la observancia de los tres votos la triple concupiscencia del mundo; ya profesando una vida más perfecta, merced a la cual, aquella santidad que el Divino Fundador de la Iglesia quiso dar a ésta como nota característica de ella, resplandece y alumbrada, cada día con perpetuo y más vivo esplendor, delante de los ojos de todos.

La celebración de esta fiesta, que se renovará cada año, enseñará también a las naciones que el deber de adorar públicamente y obedecer a Jesucristo, no sólo obliga a los particulares, sino también a los magistrados y gobernantes. A éstos les traerá a la memoria el pensamiento del juicio final, cuando Cristo, no sólo por haber sido arrojado de la gobernación del Estado, sino también por sólo haber sido ignorado o menospreciado, vengará terriblemente todas estas injurias; pues su regia dignidad exige que la sociedad entera se ajuste a los mandamientos divinos y a los principios cristianos, ora al establecer las leyes, ora al administrar justicia, ora finalmente al formar las almas de los jóvenes en la sana doctrina y en la rectitud de costumbres. Es además maravillosa la fuerza y la virtud que de la meditación de estas cosas podrán sacar los fieles para modelar su espíritu según las verdaderas normas de la vida cristiana. Porque si a Cristo Nuestro Señor le ha sido dado todo poder en el Cielo y en la tierra; si los hombres, por haber sido redimidos con su sangre, están sujetos por un nuevo título a su autoridad; si, en fin, esta potestad abraza a toda la naturaleza humana, claramente se ve no haber en nosotros ninguna facultad que se sustraiga a tan alta soberanía. Es, pues, necesario que Cristo reine en la inteligencia del hombre, la cual, con perfecto acatamiento, ha de asentir firme y constantemente a las verdades reveladas y a la doctrina de Cristo; es necesario que reine en la voluntad, la cual ha de obedecer a las leyes y preceptos divinos; es necesario que reine en el corazón, el cual, posponiendo los afectos naturales, ha de amar a Dios sobre todas las cosas, y a El sólo estar unido; es necesario que reine en el cuerpo y en sus miembros, que como instrumentos, o en frase del Apóstol San Pablo, como armas de justicia para Dios (Rom. 6, 13), deben servir para la interna santificación del alma. Todo lo cual si se propone a la meditación y profunda consideración de los fieles, no hay duda que éstos se inclinarán más fácilmente a la perfección.

Haga el Señor, Venerables Hermanos, que cuantos están fuera de su Reino, deseen y reciban, para salvación de ellos, el suave yugo de Cristo; y todos cuantos somos, por la misericordia de Dios, súbditos e hijos suyos, llevemos este yugo, no de mala gana, sino gustosa, amorosa y santamente. Y que ajustada nuestra vida a las leyes del reino divino, recojamos dichosísima abundancia de buenos frutos, y juzgados por Cristo como siervos buenos y fieles, participemos con El, en su Reino celestial, de la bienaventuranza y de la gloria.

Sean estos Nuestros deseos, al acercarse la fiesta del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, testimonio de Nuestro paternal afecto hacia vosotros, Venerables Hermanos; y como prenda de los divinos dones, recibid la Bendición Apostólica que amorosamente os damos a vosotros, Venerables Hermanos, y a vuestro Clero y pueblo.

Dado en Roma, y en San Pedro, el 11 de diciembre del año 1923, cuarto de Nuestro Pontificado.—Pío, PAPA XI.

CEMENTO
 Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**
Adela viuda de Jiménez e Hijos
 Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Luz eléctrica para Puriscal

Los trabajos de la represa que ha de alimentar la planta eléctrica de Puriscal están finalizados. Ahora se hace la canalización respectiva en tubos de metal para llevarla al galerón de máquinas, donde se pondrá un potente dinamo. El contratista Sr. Castro ha pedido la extensión de derechos aduaneros de 50 bultos de alambre de cobre. Posible es que el alumbrado se inaugure el día 25 de julio, día de la fiesta patronal.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Tomó posesión de su puesto

Don Luis Dobles Segreda, profesor de 2ª enseñanza que acaba de llegar de New York, tomó ya posesión de su puesto de Jefe de Educación Primaria. Muy grande será la labor de reorganización de este funcionario.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

El Play Ground de la Merced será repartido entre dos escuelas

Por reciente mesión de uno de los regidores de esta capital se resolvió repartir los restos del play ground de La Merced entre los planteles Porfirio Bienes y Mauro Fernández. Al primero se le concederán los aparatos para varones y al segundo los de niñas. La experiencia costó mil dólares al pueblo y los niños no supieron corresponder.

Abundan los billetes americanos

En uno de los baneos de esta capital se ha notado la gran abundancia de billetes americanos. No hay fijeza sobre la institución o persona que haya hecho circular esa suma tan apreciable. De todos modos es bueno abrir bien los ojos y precaverse de falsificaciones. Este naturalmente no ha efectuado el cambio.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza, Cristalería Espejos

Meredia. Tienda Benavides.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
 Ap. 919 —Teléfono 490 N

Ultra deportes

Es alarmante el desarrollo, o para decirlo en término que creo es terapéutico, la hipertrofia que va logrando el deporte. Ya no es deporte es ultradeporte. Todo el mundo se ha vuelto deportista. De deportes en la mitad de las conversaciones; de los bien hablados, de deporte tratan la mitad de los periódicos malos y buenos; de deportes se ocupan los más de los pedagogos.

Por bastante tiempo se ha dicho que el deporte disciplina, educa, forma generaciones viriles y fuertes y bien disciplinadas, y la mentira va apareciendo: los campos de deporte van siendo semilleros de atropellos, de violencias, a veces de brutalidades, de indisciplinas, de debilidades, de flaquezas. Y vuelve a ser verdad lo que decían nuestros abuelos «que en la mesa y en el juego se ve la educación de cada uno». No es el juego (y el deporte las más de las veces no es otra cosa que el juego) el que educa, sino el que manifiesta la educación de los jugadores. Educa la religión, educa la religión, educa la familia; educa la escuela, educa la práctica de la virtud; el deporte no educa el alma, sino los músculos. Confieso sin embargo, que bien administrado, sirve a la educación, coopera a la educación. Mas ahora tal y como se practica, hay que dar la voz de alerta de que deseduca. Desde luego, si educase, no educa sino a los que lo practican, y los que practican son pocos. Pero, además, el deporte excesivo y de profesión (y aquí entiendo de profesión aunque sean amateurs, a los que profesan intensamente), 1º, les quita mucho tiempo de otras ocupaciones indudablemente más educadoras. 2º, les pone en contacto muchas veces con jugadores que no tienen la educación debida. 3º les excita mucho las pasiones. 4º, desplaza muchas veces a muchachos lejos de su familia, y del alcance de quien los vigile, y en ocasiones a sitios peligrosos y en circunstancias muy poco seguras. ¡Oh y cuantas historias negras se podrían referir de los muchachos que van a estas expediciones! ¡Cándido es quien no sepa algunas! ¡y más cándido quien no las suponga! 5º, les impide formarse bien en otras cosas mucho más importantes para la educación y sobre todo, da predominio a la educación corporal sobre la espiri-

tual, al músculo sobre la potencia del alma. 6º, origina no pocos gustos, a veces superiores a los lícitos. 7º, rebaja el ideal del hombre perfecto. 8º, en fin suscita, como lo vemos por experiencia muchas violencias que rayan en brutalidades. Ya se va desacreditando mucho por las graves perturbaciones que ha originado. 9º, en vez de formar generaciones robustas, a cambio de unos cuantos que adquieren una fuerza o sobrefuerza que no será útil sino para el juego, y no servirá nada a la patria ni a la sociedad, causa, aun en el orden corporal, muchas desgracias, pues son muchas las bajas ocasionadas, las heridas, las tuberculosis, las fracturas, las muertes, sí, las muertes ocasionadas por el fútbol. Pero lo que más que nada nos debe alarmar es el peligro de inmoralidad y el abandono de los deberes religiosos, sobre todo si, como sucede muchísimas veces, se practican estos deportes en exceso y como por desgracia, se hace en muchos casos por la mañana.

Ya hemos llamado la atención otras veces. Y vemos con dolor que los periódicos aun católicos, no tienen censura ninguna, antes tienen alabanzas para carreras y campeonatos y pruebas colocadas en domingos y días de fiesta notables por la mañana. Esto es anti-cristiano; y tienen deber los cristianos de no alabarlos o no dejarlos pasar sin censura, y tienen deber los padres y superiores de impedirlo, y los ministros del Señor tenemos deber de reprimirlo....

Del «Directorio de ideas» del «Mensajero del C de Jesús».

Se cambió el centro de investigación en Limón

Por quejas de los interesados, el Sr. Presidente Jiménez asintió que el Oficial Mayor de Gobernación hiciera sus investigaciones en el Juzgado Civil y no en la Comandancia. Claro, que estando allí el Comandante de policía, los declarantes se sentirían cohibidos. El escándalo parece llegar casi a 50,000 colones.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

Himno de la Coronación

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles suplica encarecidamente a los señores Curas, Rectores de comunidades religiosas, Superiores de colegios, católicos y a todos los directores de centros educativos, que en honor y gloria de la Reina de los Angeles tengan la bondad de hacer ensayar a los fieles y de un modo especial a los niños de ambos sexos, el himno premiado para la Coronación de la Virgen de los Angeles: himno que recibirán hoy por correo y que se cantará en las fiestas del 25 al 28 del corriente en Cartago.

El Secretario del Comité

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores pañoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
 San José, C. R. - Teléfono No. 40

Palabra Divina

Segundo domingo después de Pascua

En aquel tiempo dijo Jesús a los Fariseos: "Yo soy el buen pastor. El buen pastor sacrifica su vida por sus ovejas. Pero el mercenario, que no es el propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo desampara las ovejas, y huye, y el lobo las arrebató y dispersa el rebaño. El mercenario huye, por razón de ser asalariado, y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen pastor, y conozco mis ovejas, y las ovejas mías me conocen a mí. Así como el Padre me conoce a mí, así yo conozco al Padre, y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco; las cuales debo yo recoger, y oírán mi voz, y de todas se hará un solo rebaño, y un solo pastor."

San Juan Capitulo X, versículos 11 a 16

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1º Cómo Jesucristo es verdaderamente nuestro buen Pastor, en cuya amorosa compañía todo es dulce, suave y regalado, la cual compañía debemos a toda costa procurar, oyeado y practicando la doctrina de ese buen Pastor, nutriendo nuestras almas solamente con los regalados pastos que El nos da. 2º El cuidado que los padres y superiores deben tener de sus hijos y súbditos, sacrificándose por el bien espiritual de ellos, buscando con amor de padres todo lo que sea conveniente para su provecho en la virtud, y apartándolos de todo peligro de pecado y perdición de sus almas. Y 3º. De qué manera debemos todos aprovechar las ocasiones de ganar para Cristo las almas extraviadas, atrayéndolas con el suave ejemplo de la virtud y con dulces consejos, sin ser importunos ni pesados, y sobre todo, con la mansedumbre y amor de que tantos ejemplos nos dejó Jesucristo.

Noticias de Centro América

Abril 17. S. Miguel, El Salvador.—Cautión Montegrande, destrozó el cráneo a Jacinto Romero, falleciendo antes de llegar al Hospital. Agentes guardia nacional capturaron criminal, a Gregorio Chica y Rosendo Marquez. Hoy reunirse Jurado en Juzgado Segundo la primera instancia, condenando a Manuela y Pio Chavez.—Diario del Oriente.

San Salvador, 15.—Anoche tuvo efecto formidable el encuentro entre los boxeadores nicaragüenses, Reinaldo Martínez Wilsito y el campeón salvadoreño Alex Suárez, en el resultó vencedor este último,

logrando de un terrible knockout noveno round. Esta ha sido una de las sensacionales luchas que se han visto en esta capital, había más de tres mil espectadores.

Gerencia Casa Ferrocarril Internacional ha rebajado su tarifa para el transporte de leña a esta capital.—Diario El Salvador.

Tegucigalpa, 15.—Según noticias oficiales, arribarán a principios de mayo en Amapala en visita de cortesía dos barcos: «Rechester» de la Marina Norteamericana y el «Hamburg» crucero de escuela de Marina del Reichs.—Reconciliación.

La fiesta de hoy en Paseo Colón

Recordamos a los feligreses y devotos de San Francisco de Paula que hoy es la gran fiesta del santo. En la mañana se oficiarán dos misas de comunión y a las 9 será la misa solemne que oficiará Mons. Fietta.

El resto del día se dedicará a rifas y festejos para arbitrar fondos.

Los josefinos podrán pasar en San Francisco un día muy agradable.

Debe arreglarse el patio de la Escuela Porfirio Breñas

Con el verano el patio de esa escuela se pone terrible de polvo. El riego se hace imposible, pues el agua no basta.

Por eso varias veces se ha pensado en pavimentarlo con el concurso de los padres de familia organizados en patronato. Ahora se conoce un material excelente que es el Kinock que se aplica en frío. El municipio se le hizo oferta de ese material que resulta superior al asfalto.

Queso con Chile Jamones Mortadella Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

LA FIEBRE AMARILLA Y EL LIMON OTRO USO DE ESTA FRUTA ADMIRABLE

Muy probablemente nuestros lectores recuerdan que en ciertas regiones de éste y otros países vecinos donde, de tiempo en tiempo, hace su trágica aparición la fiebre amarilla, se ha usado, con magnífico éxito, el jugo de limón como un coadyuvante del tratamiento general. Tanta fe tienen en él algunas personas, que lo emplean como único remedio y sostienen que no falla nunca. Por eso puede decirse que para nosotros es muy grato pero no sorprendente la noticia de que científicamente se haya comprobado ahora que el limón es un auxiliar terapéutico valiosísimo tratándose de ciertas enfermedades como resfriados, catarrros, gripe, etc. Un médico tan respetable como el Dr. Copeland (ex-Jefe del Departamento de Sanidad y actualmente Senador de los Estados Unidos) aconseja para cortar los resfriados un baño lo más caliente posible y cinco o seis vasos de limonada. Otros médicos de igual fama recomiendan tratamientos similares a base de limón, pero parece que lo que está dando los mejores resultados es el "Método Bayer" que consiste en tomar al acostarse dos tabletas de FENASPIRINA (el famoso producto Bayer que, según recordarán nuestros lectores, fué el que salvó más vidas en el mundo entero durante la epidemia de influenza) y una limonada bien caliente. No hay que saber de medicina para comprender que la combinación de ese magnífico remedio con el efecto del limón, tiene que dar excelentes resultados. Las personas que ya han tenido ocasión de emplear este método, dicen que es admirable no sólo por lo sencillo y rápido, sino porque tiene la enorme ventaja de que no descompone el estómago como las preparaciones laxantes, ni atonta como la quinina.

MOTAS ALGODON, lana y de plumá, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

¡NO TEMAIS!

«No temáis ser buenos. Este es un miedo muy general y que llena de audacia a los malos. No publicéis vuestra bondad, pero tampoco debéis ocultarla, a causa del ejemplo.»

No temáis el peligro, cuando el deber os manda desafiarlo. Afrontadlo valientemente, con alegría como el que va a una fiesta.

No temáis los golpes de la desgracia. El primero es necesario, pues ejerce la voluntad. El segundo puede ser útil. Si os sobreponéis, al tercer golpe sois hombre: os asemejaréis a la vid que nunca es tan rica como cuando madura bajo las piedras. No temáis la medianía de la fortuna. Estad persuadidos que la paz, la altivez, la generosidad, el honor, la alegría son con frecuencia patrimonio del pobre. Hay razas que buscan la plata con pasión. Las hay que gozan en gastarla y creen en la existencia de algo mejor....

No temáis al victorioso, como si la victoria fuera una razón. No permanecáis abatidos por la derrota. Los vencidos se acusan a sí mismos, y pierden la mitad de sus fuerzas en imitar a su enemigo. No temáis porque os equivocasteis de buena fe; salid del error. Los santos, como todas las obras maestras, se hacen lentamente.

No temáis a la moda; no juzguéis de una causa, de una idea, de una verdad, por el número de sus partidarios. Mirad los perros. Ellos no consideran la pobreza de su amo, ni su aislamiento. Ellos le aman. Es un ejemplo. Y así amaos

a Nuestro Señor en el abandono en que los hombres lo dejan.

No temáis la oscuridad, ni la dificultad de vuestro oficio, pues el hombre no vale por la importancia ni por el ruido de sus actos, sino por la voluntad que lo anima. Así, mayor recompensa tendrá la campesina que con amor recoja una pajita para el nido de sus polluelos, que las mil acciones ruidosas hechas orgullosamente. Cuando el hombre ha aplastado terrones, acopiado madera, conducido un carro, copiado cartas, alineado cantidades, cualquiera cosa que haya ejecutado, si lo ha hecho con honradez, si no ha hecho mal a su vecino, ni ha blasfemado, ni ha ofendido la Bondad por quien todo subsiste.... Dios le dará su paraíso. Para aquellos que saben ver, todos los oficios tienen esos reflejos que salen de lo alto;

No temáis la muerte, ella no es sino el tránsito, el desfiladero corto y oscuro, que lleva a la Plena Luz!

RENE BAZIN

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, esquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techos \$ 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Planas varios gruesos llantas para carreta y ejes buenas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, esmeraldas y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cu

chillos machetados y palas.

CEMENTO "Alcon"; clavos, alambres de acero, arandelas varios modelos, sogas de hierro para leña, lavateros, inodoros, tanque alto y bajo, de Burckh silas, etc.

plumaz Alabastro etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras atornilladas.

MATERIAL DE CARRERA, Fubos, codos, vaucler, nos manijos y gruesos.

Maleas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos ollas calderos, qañes María, juegos para niños, tractor pequeño para segar pollos o pescadas.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANQUES para leche de 40 litros, Hierro enlizado, Fiambreros.

ABARROTES en general, de Material de bano Bata para clones.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fécos.

SIBLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO N° 11 Rivera & Cía.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2%
Londres	389 1/2
París	72 —
España	283 —
Italia	82 —
Suiza	387 —
Bélgica	83 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	40 1/2 —

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION DE WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadid puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Suscríbase a este diario

TELA PARA NOVIAS

en piezas pequeñas y por yarda

ARTICULO GARANTIZADO

Almacén Robert

ALEMANIA

José Goerres.—En 1926 se cumplen cincuenta años desde el nacimiento del gran publicista y apolo-gista católico José Goerres. Los católicos de esta nación se preparan a celebrar el aniversario con inusitada solemnidad, exteriorizando en esta ocasión su gratitud a este ilustre maestro de acción católica, que en tiempos borrascosos contribuyó con sus escritos y su vida a dar un fundamento firme a las organizaciones católicas de Alemania. Necesitamos en los tiempos que corren el aliento de las grandes figuras de la historia católica. Es, pues, muy útil poner la vista en sus ejemplos.

No es posible dar en un artículo de periódico una reseña completa de la significación de Goerres. Su vida ofrece tan múltiples facetas, su actividad fue tan varia como periodista, catedrático, literato, fundador de revistas, escritor religioso, defensor de los derechos de la Iglesia, jefe del naciente movimiento político de los católicos, que hasta el día de hoy nadie se ha atrevido a escribir su biografía, tarea harto difícil para un solo hombre. Se han publicado diversos ensayos acerca de sus escritos, pero todos confiesan que no son sino trozos incompletos. La Sociedad científica de los católicos de Alemania, Sociedad fundada con el

fin de continuar la obra de Goerres, y que se honra con el nombre de Sociedad Goerresiana, empezará en el año presente, con la publicación de sus obras completas, empresa muy árdua, porque será una serie de, a lo menos, 30 volúmenes. Sólo después de ser publicadas sus obras completas se podrá escribir su biografía. La Sociedad Goerresiana celebra en la misma fecha en cincuentenario de fundación.

En las demás naciones católicas, Goerres es casi únicamente conocido por su *Mística*, una obra de cinco grandes volúmenes. Por desdicha, es su obra más endeble, pues, por un lado, el autor no era lo suficientemente docto para escribir de una ciencia tan delicada como es la mística, y, por otro, sufría el influjo de las doctrinas especulativas de la metafísica alemana. Hoy la mística de Goerrestiene tiene muy pocos lectores; si no hubiera dejado más producción que esa, no recordariamos con tanta insistencia su memoria.

En la obra francesa de Goyau acerca del catolicismo alemán puede verse cuán grande fué el influjo de Goerres en los primeros treinta años del siglo 19. Desde 1820 singularmente hasta su muerte, en 1848, se multiplican sus esfuerzos en el servicio de la causa católica. Perseguido por el gobierno de Prusia, halló un refugio en Estrasburgo, y nombrado después catedrático de la Universidad de Munich, no quiso volver más a su patria renana y a su ciudad natal de Coblenza. Su casa era en Munich, durante los años 30 y 40 del pasado siglo, el lugar de reunión de todos los católicos militantes; hasta franceses como Lamennais y Montalembert tuvieron allí comunicaciones afectuosas con los católicos de Alemania. Era en los tiempos heroicos de la preparación del movimiento europeo en el siglo pasado. Si no maduraron todos los frutos entonces prometidos y, soñados, si fracasaron muchos intentos y otros cayeron en graves errores como el de Lamennais, eran, sin embargo, los tiempos de un empuje que tuvo repercusión hasta en la edad presente.

Por tan elevados motivos, los

católicos quieren celebrar con efusión el aniversario de su gran compatriota. Las fiestas principales tendrán lugar en Coblenza durante el mes de septiembre. Pero ya ahora, el día del nacimiento del ilustre escritor, el 25 de enero, celebraron en su honor una fiesta notable en Berlín, en la capital de aquella Prusia contra la cual Goerres tuvo que luchar tantas veces a causa del espíritu sectario del Gobierno de entonces. Cuánto han cambiado los tiempos, lo prueba el hecho de que el mismo Reichstag, en el salón de sesiones, pudieron los católicos celebrar su sesión en honor del adalid militante del catolicismo en los principios del siglo XIX. El director de la *Gaceta Popular*, de Colonia, el doctor Heeber, pronunció el discurso conmemorativo comparando la actividad apologética de Goerres con la de San Agustín. Todos los representantes del catolicismo activo de Alemania, los diputados del Reichstag y del Landtag prusiano, asistieron a la reunión. Para los católicos de Berlín significaba un triunfo esa rehabilitación extraordinaria del primer defensor de los intereses católicos en los tiempos modernos.—(El debate).

Santoral

Domingo 18.—Santos Eleuterio, obispo, y su madre santa Antia, mártires, Perfecto, presbítero.

SAN ELEUTERIO, OBISPO Y MARTIR

Nació San Eleuterio en la ciudad de Roma. Su madre le educó en los preceptos de la religión cristiana. Muy joven se fué con Dinamio, obispo de Ecasa, quien le ordenó de sacerdote. Creciendo en talento y virtudes fué elegido obispo, aunque no consta de dónde, pero según la mayor parte de los escritores, fué de Aquilea, por petición de los ilíricos. Cuando Eleuterio iba a ocupar su Silla, acompañado de romanos e ilíricos, fué preso y conducido ante el emperador Adriano, que había pasado de Oriente a Roma, y el cual le reconvino porque, siendo descendiente de la ilustre rama de los senadores romanos, profesaba una secta, que tenía por Dios a un hombre crucificado. Viendo que el Santo despreciaba sus ofertas, mandó ponerle en unas parrillas y arrojarle a un horno encendido; pero como triunfase Eleuterio, ordenó se le descuartizase por cuatro caballos. Saló el Sauto victorioso y, no pudiendo Adriano sufrir el invencible valor de aquel santo héroe, mandó meterle en un cuero de buey con un áspid y un perro, y echarle al mar, en el siglo 11 de la era cristiana.

Aumentó el saldo de la Caja de Conversión

El estado de la Caja Conversiva ha mejorado esta semana. Ayer el fondo trepó hasta 1,562,501,76 dólares.

El movimiento es constante en letras. Allí se reciben billetes americanos que luego cambia la United Fruit Co. por letras sobre New York. El cambio sobre el dólar está invariable al 4 por 1 y 0,50 de comisión.

J. Alfredo Quiros

Calle 8a. Norte
Teléfono N° 400
SAN JOSE, C. R.

-CASA AGRICOLA-
FUNDADA EN 1901

SEMILLAS de HORTALIZAS FLORES PASTOS

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.
Novedades de especial mérito para la presente estación

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA